

EL PACIFICO

Semi-diario de intereses generales.

Editor y Redactor - HECTOR GUEVARA SANTOS

Año XVIII

PUNTARENAS, COSTA RICA, SÁBADO 6 DE JUNIO DE 1914

Nº 2.377

Los sucesos en Las Minas

El envío de tropa — Refuerzo de Puntarenas — Combate entre mineros y policiales

En el tren de ayer tarde llegaron a esta ciudad cincuenta infanteros al mando del Teniente Coronel don José Zeledón Delgado. A las 5, en las gasolineras Cariari y Abangares, salieron rumbo a Manzanillo, para seguir luego viaje a las Minas.

El envío de este refuerzo a la región aurífera de Abangares, provocó la curiosidad pública y la mar de comentarios.

Qué ocurre en las Minas? He aquí lo que nadie sabe a ciencia cierta. Persona recién llegada de allá refiere que la situación no es nada alhagadora para nadie. Que los mineros retirados poco ha de sus respectivos trabajos, no quieren, bajo ningún concepto, abandonar los campos de oro. Que explotan las vetas a su sabor, como si les pertenecieran exclusivamente. Que se han organizado convenientemente negándose a atender las órdenes de la autoridad y las disposiciones de los jefes de la empresa. En fin, que extraen el oro, que lo elaboran y se lo dejan muy frescamente. Ignoramos hasta dónde sea verdad lo que se refiere. Si suponemos que haya mucho de cierto.

Hace algunos días supimos que personas ajenas a la compañía aurífera penetraban ilícitamente a extraer el valioso metal, al túnel de Los Chanchos, que conduce a una de las vetas de mayor importancia con que cuenta la mina, y cuya enorme puerta de hierro fue volada con dinamita para dejarse el paso libre a cualquier hora. También nos enteramos de que en Gongolona y Tres Hermanos mineros retirados, burlando toda clase de vigilancia, tenían trabajos emprendidos en debida forma, para la extracción del oro. En sus furtivas labores perdió la vida el minero Guillermo López.

Por lo mucho que se cuenta, pues, deducimos que en las Minas los destituidos mi-

neros son dueños absolutos de la situación; ellos mandan, hacen y deshacen, y a coartar tanto abuso y tanto desmán, va el pelotón de infanteros con un jefe valiente y arrojado. Ojalá que consigan poner en orden las cosas.

Los sucesos de las Minas toman carácter de seriedad.

Después de escribir ayer las cuartillas que preceden, para obtener mejor información telegrafiamos a nuestro activo Corresponsal de Abangares. Su respuesta es por demás alarmante.

En telegrama de esta fecha, depositado en Abangares a las 9 a. m. y recibido en Puntarenas a las 11.20 de la mañana, nos suministra los siguientes detalles:

"Anteayer, treinta hombres perfectamente armados de cruquetas, revólveres y escopetas, amedrentaron a la guardia que ejercía vigilancia en el décimo nivel y penetraron al túnel a extraer mineral de las vetas."

"A las siete de la tarde de ayer un grupo de veinte repitió el hecho. Avisada la policía, aguardaron la salida del túnel, y cuando esta se efectuaba, al darles el salto ahí!, los mineros contestaron con una descarga cerrada que fue contestada por los policiales, causándoles un muerto y un herido. Los demás salieron en precipitada fuga."

"En otras y diferentes vetas de estas minas, es escandalosa la explotación del oro, dedicándose a ella numerosos hombres."

"Hay once presos. Y como la guarnición de aquí resulta insuficiente para coartar tanto abuso, resolvióse pedir el refuerzo."

Corresponsal

La clasificación de establecimientos

Uno de los comisionados para la clasificación de establecimientos comerciales de esta ciudad, don Miguel A. Véliz, tuvo la fineza de visitarnos, para aclarar algunos conceptos de nuestra nota sobre el mismo tópico, publicada en el número del martes.

En tesis general, el señor Véliz cree que la clasificación no es del todo equitativa; pero la culpa, dice, no es de la comisión calificadora. El pecado está en la tarifa municipal que ellos tomaron como base para dar cumplimiento a lo que se les encomendó.

Esa tarifa es más vieja que Matuzalén y adolece de muchos defectos sustanciales. De aquí el nacimiento de las injusticias que nosotros apuntamos al margen del cuasi folleto que contiene la clasificación.

Para corroborar su afirmación, el señor Véliz nos citó un caso; el de la Singer. Esta casa pagará un impuesto muy bajo, en relación con la importancia de su negocio. La Singer fué clasificada, según tarifa, como casa comercial que vende de uno a cinco artículos.

El señor Véliz tiene razón, y nosotros se la damos, sin perjuicio de seguir creyendo en las injusticias de la clasificación.

Para terminar, proponemos al Ayuntamiento el cambio de la tarifa o la implantación del impuesto comercial. Ya hablaremos sobre este punto.

El Ministro de Costa Rica en Nicaragua

"El Comercio," de Managua, da como un hecho que para sustituir a don Paco Cabezas Gómez, Ministro de Costa Rica en Nicaragua, será nombrado el doctor Calderón.

El colega nicaragüense dice que la noticia la ha recibido de este país, por carta particular de persona seria y veraz.

Es primera noticia que tenemos, al menos nosotros, que vivimos alejados de las esferas gubernativas.

Nuestro Gobierno procedería correctamente designando al doctor Calderón para Ministro en la vecina del Norte. Nadie como el joven galeno para el desempeño de tan delicado puesto.

Atilia v. de Espinach

OBSTETRICA GRADUADA

ha trasladado su residencia a los bajos de la casa que ocupa doña Amelia de Colom, frente al Parque Victoria, donde espera las órdenes de su clientela.

16 de mayo.

PERMANENTE DE ADMINISTRACION

Se suplica a los señores agentes devolver firmada con las liquidaciones, la nota-cuenta que se les acompaña con los recibos.

A granel

En estos días tomó posesión de la segunda Comandancia de Policía, el joven puntarenense don Manuel Casares. Augurándole un correcto desempeño de sus funciones, felicitamos al amigo Manuel.

—Para Agente de Policía de 27 de abril, del cantón de Santa Cruz, fue nombrado don Guadalupe Arroyo. Muy buena designación.

—El joven amigo nuestro don Juan J. Trejos, tomó posesión del cargo de Jefe Político de Esparta. Como lo hemos dicho, ya en aquella ciudad el nombramiento del joven Trejos fue recibido con regocijo general. Reiteramos nuestra felicitación a don Juan J.

Programa

de la retreta que tocará la Banda en el Parque Victoria el domingo 7 a las 7½ p. m.

- 1—"Los Payasitos," marcha — Auguste Bosc.
- 2—"The Mastodons," obertura — E. Brooks.
- 3—"Lohengrin," final del coro de los esponsales — Wagner.
- 4—"La Viuda Alegre," msaico — arr — Kessels.
- 5—"Valse Interrumpido," leyenda — L. Moulgne.

Puntarenas, junio 6—1914.

El Director,

José María Ríos

EN ALAJUELA

Se consiguen útiles para escuelas y oficinas, de inmejorable calidad y las últimas novedades en artículos de Papelería, Joyería y Cigarrería, novelas, libros de enseñanza, de recreo y religión, en la famosa LIBRERÍA ALAJUELENSE de CALVO F. Y COM que los importa y vende a más bajo precio que en la capital. Órdenes por correo se atienden inmediatamente.—Apartado n° 28.

Los que viajan

En compañía de su apreciable esposa, regresó a Puntarenas el caballero don Serafín Saravia. Para ellos nuestro saludo.

—Salió para San José el caballero don Manuel Burgo, Gerente de la empresa de gasolineras del Golfo. Grata permanencia en la capital.

—De Santa Cruz regresaron los señores don Emilio García y don F. H. Holmann.

—En asuntos relacionados con lo de su cargo, se halla en Puntarenas el Ingeniero don Lucas Fernández, Director General de Obras Públicas.

—Regresó a su curato de San Rafael de Cartago, el apreciable Presbítero don Salomón Valenciano.

HOTEL ALVARADO

Este tan conocido establecimiento, situado a docientas varas de los baños Municipales hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias:

LA S ALVARADO.

Penuria municipal

La caja municipal, antes rebosante y pietórica de salud, hoy está exhausta.

Ella no ha tenido lo suficiente para cubrir los giros expedidos a los empleados y correspondientes al mes de mayo recién pasado.

Ayer, 5 de junio, el saldo existente en caja era de 63 colones 44 céntimos.

Sin embargo, el estado mensual que lleva fecha 7 de mayo y que aprobó el honorable Ayuntamiento, habla de 23,115 colones 47 céntimos de ingresos.

Se avecina una bancarrota!

Auto de Prisión

Vi el Agente de Policía de Puntarenas

En la mañana de hoy el señor Juez del Crimen de este circuito, dictó auto de prisión y enjuiciamiento contra el señor don Ezequiel Arce Pérez, Agente Principal de Policía de Puntarenas.

El señor Arce fue acusado hace algún tiempo por abuso de autoridad en perjuicio de un joven de apellido Cajina. El juicio se ha tramitado en el Juzgado de aquí.

De hecho, pues, queda don Ezequiel fuera de sus funciones de Agente, de conformidad con la ley de la materia.

Sentimos lo sucedido por el pariente Arce.

Aviso interesante

He venido a este Puerto, con el objeto de vender muy baratas varias casas situadas aquí en punto céntrico unas, y otras en la Calle del Ferrocarril.

Las primeras son magnífico punto comercial.

Para referencias en la casa de don Diego Colom, frente al Parque Victoria, y después del 10 hasta el 14 del corriente mes, en San José, oficina del Notario don Gregorio Martínez.

Puntarenas, junio 5 de 1914.

ELIAS LOAZA

BELLA DEL SUR

La mejor máquina de coser; a módicos precios. Garantizada.

Salvador Aráuz S.

La higiene y la bubónica

La Municipalidad de Esparta en su última sesión celebrada el jueves de la semana que hoy termina, declaró la guerra a las ratas, uno de los agentes, como todos saben, de la peste bubónica.

El Ayuntamiento de allá acordó pagar a diez céntimos cada rata muerta que presenten a la Jefatura Política.

A propósito de higiene, leemos en el informe mensual presentado por el médico del cantón, que el estado sanitario de la vieja ciudad del Espiritusanto, es bueno, sin dejar nada que desear. Las enfermedades atendidas por el señor facultativo han sido las corrientes: paludismo, reumatismos, etc., etc. Como irregular, se presentó un caso de fiebre tifoidea, que fue asistido oportunamente. Como medida profiláctica, se tomaron todas las necesarias.

Respecto a la peste bubónica, en Puntarenas se dictarán medidas sanitarias. El señor Gobernador tratará de ello in extenso, en una de las sesiones municipales.

Hotel Europa

Unico de la. clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario.

Emanuel Moiso

Geo S. K. Cornick
Contratista -- Constructor

COMPRO MADERAS de todas clases para Exportar y Construcciones.—Pago los mejores precios.

VENDO Tela para Techos, Pinturas para techo de hierro, Calderas y Chimeneas y la mejor BREA en Costa Rica.
Apartado N° 54 — Oficina 200 varas al este de la Y.

LUIS CASALVOLONE

CORREDOR-JURADO Y COMISIONISTA

Representante de Casas extranjeras y del país

Sucursal de JUAN FERNANDEZ MORUA Banquero con oficina principal en San José y sucursales en Limón, Turrialba y Grecia.—Agencia de la COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS en San José de Costa Rica (seguros contra incendio).

Agencia de la PAN-AMERICAN LIFE INSURANCE COMP. en New Orleans U. S. A. (seguros de vida.)

Para informes en mi oficina contigua a la casa de don Alberto Fait.—SOLICITO BUENAS Y SERIAS REPRESENTACIONES.

PUNTARENAS

COSTA RICA.

ESPECIFICO ANTI-ASMATICO YODALINA

Para bien de la humanidad hego constar que despues de haber probado un sin número de drogas para curarme el asma de que he padecido por muchos años, lo único que me ha dado un resultado eficaz es la YODALINA.

Dicho medicamento me fué recomendado por la acreditada casa de los señores Manuel J. Grillo y C°, quienes son los únicos agentes en este país.

Todo el que padezca de esa terrible enfermedad debe probar este gran específico.

G. POVEDA E.

San José, 20 de Febrero de 1914.

Elders & Fyffes Limited

Servicio directo de vapores entre Limón, Costa Rica y Bristol, Inglaterra.

SUJETO A CAMBIO SIN PREVIO AVISO

El servicio de vapores entre Puerto Limón y Bristol se hará con los vapores "Bayano", "Chagres", "Changuinola", "Patia", "Patuga", "Aracataca", "Manzanarez", "Barranca" y "Chirripo", haciendo la travesía en 17 días, saliendo de Limón a medio día los viernes de cada semana, con escala en Colón, viaje de por medio.

A las personas que tomen cuatro o más pasajes enteros se les concederá una rebaja de 10 por ciento.

Todo pasajero deberá proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar donde reside.

Para mas informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucesores, en San José.

W. E. MULLINS.—Administrador General.

EL PORVENIR

RAUL JIMENEZ & C°

O.—O.—O:

Tienda de novedades — Frente al Mercado

Especialidad en adornos de toda clase.

Acaba de llegar un bonito surtido de zarzas de todas clases y precios Cintas y terciopelos — todos colores — gasa — camires negros de superior calidad — driles — cébrros para camisa — último estilo — medias para niño — todos los números — medias para hombre desde 25 centimos el par — corbatas para caballero muy buen surtido — géneros para hábito — botones de fantasia — chole y chulinas de muy buenas calidades — Todo nuevo, bueno y barato — Buenas rebajas en compras al contado.

UNITED FRUIT COMPANY

Los lujosos y renombrados vapores PASTORES, TENADORE y CA LAMARES, llegan todos los domingos en la mañana y salen para New York, vía Colón, los martes a las 4 p. m. Servicio de restaurant "A la Carte." Servicio de pasajeros y carga para New York También llevarán carga para Europa, vía New York.

SASTRERIA

DE TEODOMIRO ACUÑA G

Puntualidad y conección.—Corte esmerado y correcto.—El mejor taller en su ramo.

Casa de Alejandro Molina.—Frente al Parque.

Ferreteria

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desea con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

AZUCAR

Del Ingenio Tempisque

DE FEDERICO SOBRADO

VENDE—

Francisco Amador Mejía—Agente

EUREKA!

Cantina, refrestería y hostelería la mejor atendida del Puerto.

Grande y magnífica existencia de vinos selectos especialmente el de la famosa Casa española A. R. Valespino y Hno.

LA EUREKA cuenta con la mejor calidad de hielo que se fabrica en el Puerto. Buscad sus famosos "Contes Eureka" (Enero 2)

EL SIGLO NUEVO.-Puntarenas

Almacen de Abarrotes y Géneros

Esta casa renueva el surtido constantemente.—Acabamos de recibir un ESPLÉNDIDO SURTIDO DE MUEBLE.

Para marina ofrecemos: planchas, cobre, felpa, estopa, brea, alquitrán, tachuelas y clavos galvanizados de todos tamaños.—Especialidades: COGNAC, TAR DUPUY, W SKEY MAHATAN, CIGARRILLOS COQUETA. A HERREIRO Y Cia.

Un caso curioso de homicidio frustrado

Valentín López y un señor Arrieta, vecinos del Cantón de Santa Cruz, diz que tenían cuentas pendientes por arreglar.

En la semana pasada, López y Arrieta se encontraron en la playa de Nozara. Ambos marchaban en dirección contraria y acompañados de sus hijos.

Al hallarse frente a frente sin más testigos que el mar y sus familiares, creyeron llegado el caso de la cancelación. En un santiamén echaron pie a tierra, pues caminaban a caballo, y midieron sus aceros resultando herido López en una mano.

Pero esto no es lo curioso ni aquí termina el lance. Herido López, no podía manejar su arma para defenderse, y viéndose perdido optó por echarse al agua. Nadó y nadó hasta no tocar tierra. Entonces Arrieta indignado tomó una escopeta que portaba un hijo suyo y apuntó a López; pero éste con presteza, se zambulló en el agua, desapareciendo a la mirada de aquél, para aparecer minutos después y volverse a zambullir incontinenti, en vista de que su encarnizado enemigo le apuntaba nuevamente con el arma.

Cuántas veces apuntó Arrieta, López desapareció de la superficie del agua, y en esa operación permanecieron largas dos horas, y quien sabe cuántas más hubieran estado repitiendo la misma cosa, si un hijo de López, viendo amenazado a su padre, no dispuso montar a caballo e ir corriendo a pedir auxilio a una casa de campesinos, situada a larga distancia del teatro del suceso. Arrieta, comprendiendo la intención del chico, optó por retirarse, dejando a López en el agua todo acalambrado y tiritando.

En LA EUREKA están a la venta frescas manzanas y exquisitas galletas en las latas de fantasía y propias para regalos de novia.

Ayer y Hoy

Jueves 4.

AYER, el maestro don Francisco L. Huevo, tuvo la fineza de invitarnos para que en unión suya, de su señora esposa y numerosas amistades, celebráramos la terminación de su bonita casa. Gracias y que sean muy felices los esposos Huevo-Pérez.

Hoy seguirá viaje a Santa Cruz, don Aristides Saborío, amigo nuestro, recientemente nombrado para Jefe Político de aquel Cantón.

Es el Sr. Saborío es hombre inteligente y su labor será de beneficios para los crucesños. Buen viaje y acierto, amigo Aristides.

AYER por la mañana tuvimos el gusto de recibir la visita del señor Inspector de Escuelas, don Salvador Villar. Vino a participarnos la inauguración de la Escuela Nocturna.

Las clases dieron comienzo antenoche, con una asistencia de cincuenta alumnos. El señor Inspector de Escuelas de Liberia desarrolló un tema científico, muy importante. Los profesores Arias, Leiva y Monte, dictaron sus primeras clases.

La escuela nocturna es una obra meritoria, cuya feliz realización aparea una gloria para Puntarenas, para el señor Villar y los jóvenes maestros empeñados en realizarla.

Para ellos nuestra efusiva felicitación.

Movimiento de Caja

de la Junta Patriótica Puntarenense durante mayo de 1914

1914	Entradas	Salidas
Mayo 2—	José Tomás Espinoza, su cuota	1 00
	Adán Peralta, id.	1 00
	Blas Aguirre, id.	2 00
	Gral. Zubirias, id.	2 00
	M. J. Reina, id.	1 00
	Félix Lara, id.	1 00
	Carmen Quesada, id.	2 00
	Arturo Sandoval, id.	0 25
	Simón Calderón, id.	2 00
— 4—	Serafín Saravia, id.	5 00
	Pablo Angulo h., id.	5 00
— 2	Vl. de un libro para cuentas, s'fact	1 00
	Vl. de un libro para actas, s' fact.	1 00
	Vl. de un talonario de recibos	0 75
— 12	Entregado a don Héctor Guevara Santos para pagar 1,000 hojas sueltas, s' fact.	5 00
— 31—	Saldo en caja	14 50
	S. E. u O.	¢ 22 25 = 22 25

Suplico a todas aquellas personas que se han suscrito, pasen a mi oficina a cancelar sus cuotas.

PABLO ANGULO H.,
Tesorero.

Los sátiros del mar

Es costumbre, no de ahora, sino antiquísima, que bongueros sin educación y dervergonzados, aprovechan la oportunidad en que pasa alguna embarcación de pasajeros frente a ellos para con cualquier pretexto, se desvistan y en posición indecorosa permanecen mientras aquellas pasan. Esto lo ejecutan al notar la presencia de mujeres. Nada menos pasó, cuando la gasolina Miravalles entraba a la Punta, el martes 2 del corriente, como a las 6 de la tarde; un desvergonzado de esta clase, en un bongo que salía en aquellos momentos presentóse en cueros.

Reíto que esto sucede con mucha frecuencia y aprovechan esos desvergonzados la ausencia de la autoridad; es del caso que habiendo al frente de la policía puntarenense personas inteligentes y activas estudiar el medio de corregir esta clase de abusos.

CORRESPONSAL VIAJERO

Una oportunidad

Acabamos de recibir 600 quintales de hierro para techos, que daremos al bajo precio de 9.00 colones el atado.

Enseguida de la conocida tienda La Gran Señora de Manuel Roldán.

A. Asch & Bros

Ondea victoriosa la Bandera Mexicana en varias ciudades de Norteamérica

México.—Se confirma que las fuerzas federales al mando de los generales Miguel Alvarez y Teodoro Quintana unidas a las fuerzas rebeldes que capitanean los cabecillas Alvaro Obregón y Lucio Blanco,

ocuparon varias importantes ciudades norteamericanas entre ellas Eagle Pass, Laredo, Texas, Brownsville, Nogales y Arizona y que nuestra gloriosa enseña nacional flama orgullosa en los edificios públicos

Fue volado con dinamita un tren militar yanqui

México.—Se sabe que cerca de la estación de Spofford cercana a Eagle Pass, situada sobre el ferrocarril de San Antonio a El Paso, Texas, fue volado un tren militar norteamericano que procedente de Galveston llevaba dos mil soldados yanquis para recuperar Eagle Pass. Dicho tren fue volado con dinamita y murieron muchos de los yanquis a quienes les fue imposible llegar a su destino.

México.—Todas las empleadas del Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes reciben ya instrucción de competentes doctores para servir de enfermeras en la Cruz Roja Neutral.

México.—Todas las sociedades y los empleados de la banca y el comercio, y los de

todas clases, han ofrecido sus servicios militares para formar guerrillas.

México.—Se ha organizado un batallón de caballería con los alumnos de la Escuela de Jurisprudencia.

Los plateros y telegrafistas han formado otro regimiento y otro los alumnos de la Escuela Industrial de Huérfanos. Los obreros y fabricantes del Distrito Federal se han unido a estas milicias formando estos últimos un núcleo de once mil hombres. El Centro Católico de Estudiantes ha organizado también un cuerpo de dragones que se denominará Batallón Guadalupeño, y finalmente se han alistado en las filas para combatir al invasor yanqui, todos los miembros de la Asociación del Colegio Militar.

que estrechamos los vínculos fraternales de solidaridad que deben unir al Magisterio Nacional en esa comunión de ideas que con ahínco perseguimos.

Filadelfia, 30 de mayo de 1914.

A, Sánchez S., Amelia Borbón de Porras, Rafael Porras A., Johel Fallas, Adán Soto, Josefina Ordoñez, María S. Ramírez, José Angulo, Emilia y Fidelina Ramos, Vicente Guillén, Jesús Rojas, Celso Flores, Paulina Contreras, Matilde Carmona, Celsa Ruiz, Juan de Dios Guillén, Hermelinda Lopez, David Vargas, Clotilde Bustos, Victoria Rodríguez, Abel Moraga, Adelaida Marchena, Luisa de Rodríguez, Anibal Leal, Rumuá de Bustos, Esperanza y De la Katchenguis, María Gutiérrez, Josefina v. de Cruz, Valentín Rocha, Claudia R. de Canales, Dora Ruiz, Bienvenida Gutiérrez, Constantino Ortiz, Lidia G. de Ortiz.

Del Curato

Una vez por todas hago saber a los puntarenenses que muy a pesar mío ya no soy su cura. Quien está encargado es el padre Carmona. Mi ocupación está en Cartago.

SALOMÓN VALENCIANO

A MIS CLIENTES

El día 12 de mayo fué señalado para devolver el importe íntegro de sus compras al contado

V. Céspedes & Co

REALIZACION

Solamente por quince días!

TIENDA DE NOVEDADES

VICTOR CESPEDES Y CO.

Especialidad en corsets, bordados, encajes, paños, terciopelos, perfumería, joyería y calzado fino para niños.

El día 30 de abril fué señalado para devolver el importe íntegro de sus compras al contado.

No olvidar que por cada 25 tiquetes de compras al contado damos 50 céntimos en lotería para el próximo sorteo

Mayo 23 PRECIOS FIJOS

N A P O L E O N S O T O J.

GRAN ALMACEN DE ABARROTES Y MERCADERIAS EN GENERAL

Ventas solo al por mayor - - - - - Libres de descuentos en ventas al contado
Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías.



Multitud de Gente toma la **EMULSION de SCOTT**

como reconstituyente. Es un remedio de doble efecto y doble provecho por ser medicina y alimento á la vez.



Pero debe ser de SCOTT.

Preguntas cañeras

Diga el Presidente Municipal en qué lugar piensa colocar el puente de hierro para el río de Cañas; si donde midió el Ingeniero o donde usted diga. Por qué lo trasladó al Mercado donde se humedecerá más que donde estaba.

Si lo trasladó para darle en qué ganar a los bueyes del "círculo" y con la idea de llevarlo otra vez a su lugar con el mismo fin. O si es que piensa hacer valer los terrenos de Víctor Li, suyos y de su compañero de secretos, ya "ex," poniéndolo en otro lugar.

Diganos también quiénes fueron los contratistas, administradores o mandadores de las empresas en Las Juntas, donde se invirtieron Cl. 2,500. . . . que salieron de las arcas del pueblo, y dónde están esas planillas, quién las firma y quién las aprobó.

Háganos el favor de decirnos qué se hicieron una docena de tijeretas para dormir y sus accesorios que se compraron cuando nos visitó el ex-Presidente Jiménez. No le preguntamos por los licores que sobraron, porque sabemos el temperamento de los recibidores. . .

Diganos a cuánto asciende lo gastado en la composición de las calles centrales, pues queremos dar un tapa-boca a los maledicentes que consideran el gasto a Cl. 5.00 el metro cuadrado, y ustedes no han ocupado en ellas cemento romano.

De sus respuestas haré el uso que a bien tenga si usted me autoriza para ello. Otro sí: Por que sería que el puntilloso Jefe Político señor Cantero, renunció a la subvención de Cl. 25.00 que ese municipio a iniciativa suya acordó? Esta pregunta me voy a tomar la libertad de contestarla por usted.

El Jefe Político Cantero está muy por encima del sentir del *tropicero*. En primer lugar, él sabe que al tesoro está escueto porque se perdió la combinación y que las calles callan y que las "pulgas pican" y que esos Cl. 25

pueden quedar para otra cosa más urgente. No es el señor Cantero persona que se laza con esa clase de "cuerda;" "la confianza rompe el saco" y algunos para su propio mal, se han equivocado de medio a medio.

Cosas veredes, Sancho. "Ahí me avisa" si me contesta mis preguntas, por lo que le quedará agradecido por ahora su servidor,

DAMOCLES HIJO

6[2]914.

Estreñimiento

Para el estreñimiento, indigestión, pérdida del apetito, eructos ácidos, lengua cubierta, mal sabor en la boca, dolor de cabeza, ataques de bilis, y todas las enfermedades del estómago, del hígado y de los intestinos, el remedio más pronto y eficaz es la

HEPALINA

Esta famosa medicina, por más de 70 años, ha sido la favorita del pueblo americano y alcanza las mayores ventas del mundo comparada con otros remedios semejantes.

La Sra. Francisca Adorno, de Cataño, Puerto Rico, escribe como sigue: "Hacia un año que padecía de enfermedades del hígado. Afortunadamente encontré en una farmacia una cajita de Hepalina, la tomé, y desde la primera semana noté gran alivio. Hoy estoy curada de todos mis males."

¡ Pruébela !

SA 4